
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 30 мая – 3 июня 2016 г. 

 

В целях обеспечения безопасности единой сети электросвязи РФ 

Законодательное Собрание Челябинской области 30.05.2016 

 

        Сенаторы одобрили Федеральный закон «О внесении изменений 

в Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях» 

в части усиления административной ответственности за использование 

средств связи, не прошедших процедуру подтверждения их соответствия 

установленным требованиям. Документ представил член Комитета Совета 

Федерации по конституционному законодательству и государственному 

строительству, сенатор от Челябинской области  Олег Цепкин. 

        Предлагается увеличить размер административных штрафов 

за использование несертифицированных средств связи, если 

законодательством предусмотрена их обязательная сертификация, в размере 

от 3000 до 5000 рублей с конфискацией несертифицированных средств связи 

либо без таковой — на граждан. На должностных лиц штрафы вырастут 

с 15000 до 30000 рублей, на юридических лиц — от 60000 до 300000 рублей 

с конфискацией несертифицированных средств связи либо без таковой. 

        «Принятие Федерального закона позволит создать эффективный 

механизм правового регулирования данной сферы и снизить риск нарушения 

целостности, устойчивости функционирования и безопасности единой сети 

электросвязи России», - отметил Олег Цепкин. 

        Федеральный закон вступает в силу со дня его официального 

опубликования, за исключением положений, имеющих иной срок вступления 

в силу. 

 

Предложены изменения в федеральный закон «Об электроэнергетике»  

Законодательное Собрание Еврейской АО 31.05.2016 

 

         Депутаты парламента автономии подготовили инициативу о внесении 

поправок в закон РФ «Об электроэнергетике». Изменения направлены на 

ограничение возможного роста тарифов на электроэнергию в ЕАО и других 

регионах Дальнего Востока 

        В частности, депутаты отмечают, что к повышению стоимости 

электричества, потребляемого различными организациями, могут привести 

недавние изменения, которые правительство страны внесло в «Основы 

ценообразования в области регулируемых тарифов в электроэнергетике».     



Они исключили право органов исполнительной власти субъектов Федерации 

предоставлять оценку социально-экономических последствий выхода 

потребителей на оптовый рынок электроэнергии. Теперь если крупный 

покупатель электричества в регионе ради собственной выгоды уйдет с 

розничного рынка (то есть, начнет брать энергию напрямую у ее 

производителя), это приведет к росту тарифов на отпуск электричества 

оставшимся участникам розничного рынка. Отсюда – рост стоимости товаров 

и услуг некрупных организаций, предприятий и частных предпринимателей. 

        Недавно в комитет тарифов и цен областного правительства от одной из 

крупных компаний поступило предложение по покупке на оптовом рынке 

большого объема электричества. В результате столько же энергии 

высвободится на розничном рынке, и ее сбытовая организация 

перераспределит непредвиденные потери среди оставшихся у нее 

потребителей. В итоге стоимость киловатта на территории ЕАО вырастет 

почти на 30 копеек. И если раньше органы государственной власти региона 

могли представить полную картину последствий такого перехода, а 

соответствующие структуры запретить его, то теперь такой возможности не 

существует. 

          Поэтому депутаты предложили своим коллегам из Государственной 

Думы внести соответствующие изменения в закон РФ «Об 

электроэнергетике». Это позволит вернуть полномочия органам 

исполнительной власти в сфере государственного регулирования тарифов в 

ЕАО. Речь идет об оценке социально-экономических последствий 

самостоятельного выхода потребителей на оптовый рынок электроэнергии, а 

также в случае заключения соответствующих  договоров с энергосбытовыми 

организациями.    

 

Спикер Госсовета РТ – о перераспределении налоговых поступлений 

между центром и регионами  

Государственный Совет Республики Татарстан 31.05.2016 

 

        По завершению восемнадцатого заседания Госсовета РТ состоялась 

традиционная пресс-конференция с председателем парламента. На ней была 

затронута и проблематика перераспределения налоговых поступлений между 

федеральным и региональным бюджетами. Журналисты напомнили, что этот 

вопрос был поднят Президентом Республики Татарстан на заседании научно-

экспертного совета в Совете Федерации РФ по теме «Экономические, 

бюджетно-финансовые и налоговые основы федерализма».  

        В настоящее время налоговые поступления между федеральным и 

региональным бюджетами распределяются в пропорции 55% и 45%. 

Президент РТ призывает передать 5% из федерального бюджета в 

региональные.  

        В свою очередь Председатель Госсовета РТ Фарид Мухаметшин 

отметил, что число регионов-доноров из года в год сокращается. Сейчас их в 



России осталось менее десятка. «Людям, которые работают на этой земле 

остается только 30 процентов средств. Сокращение числа регионов-доноров 

не увеличит российский бюджет», – подчеркнул он.  

        «Я в свое время говорил – давайте вернемся к тому, чтобы был стимул 

развивать налоговую базу. Если не идет на это Правительство Российской 

Федерации, то дайте хотя бы возможность из тех доходов разрешить нам 

расширять налоговую базу, помогая субъектам – реципиентам, которые 

находятся рядом с Татарстаном. Мы войдем туда с этими инвестициями, 

построим дополнительную налоговую базу в тех регионах, где нет развитой 

промышленности, – отметил глава парламента. – При этом контрольный 

пакет акций этих предприятий должен быть у нас».  

 

Управление отходами должно стать самостоятельной отраслью в 

системе промышленного производства 

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 31.05.2016 

         

        Председатель Комитета Законодательного Собрания автономного округа 

по промышленности, природопользованию и экологии Дмитрий Жаромских 

принял участие в совместной работе двух комитетов Государственной Думы 

РФ по природным ресурсам, природопользованию и экологии, а также по 

вопросам собственности. Тема круглого стола – «Партнерство государства, 

бизнеса и науки как решающий фактор кадровой модернизации российской 

экономики в сфере комплексного устойчивого управления отходами». 

        На нем обсудили современные подходы к развитию системы 

дополнительного профессионального образования, переподготовки кадров в 

России и за рубежом, установление устойчивого кадрового взаимодействия 

между государством, бизнесом и учебными центрами профессиональной 

подготовки по обучению и подбору персонала, а также повышению 

квалификации работающих сотрудников.  

         «Управление отходами – это чрезвычайно серьезный ресурс, который не 

используется в России в полной мере, в результате чего страна теряет 

колоссальные денежные средства. При рациональном отношении эти 

финансовые потоки можно было бы направлять на решение ряда 

государственных задач. Управление отходами должно стать самостоятельной 

отраслью в системе промышленного производства. Для этого нужны кадры. 

Их нужно воспитывать на основах глубокого понимания промышленности и 

экологии, финансово-экономической грамотности и культуры рационального 

использования отходов. В таком случае отрасль обретет самостоятельность и 

ценность. Это даст колоссальное пополнение казны, налоговые отчисления, 

рабочие места и поможет сделать чище окружающую среду», – подчеркнул 

Дмитрий Жаромских, подводя итоги круглого стола.  



 

В интересах области  

Ярославская областная Дума 1.06.2016 

 

         Ярославская областная Дума продолжает работу по созданию 

привлекательных инвестиционных условий в регионе. Спикер Думы Михаил 

Боровицкий провел рабочую встречу с представителями нефтяной компании 

«Лукойл». На переговоры прибыла делегация ПАО "Лукойл" под 

руководством вице-президента компании  по координации сбыта 

нефтепродуктов Олега Пашаева. 

        На встрече обсуждалась возможность  заключения инвестиционного 

соглашения между Ярославской областью и холдингом. Экономических 

кризис и снижение мировых цен на нефть сильно сузили возможности 

инвестиционных проектов нефтяников. Сейчас, когда ситуация 

стабилизировалась, в компании вновь готовы вернуться к проектам развития.  

         В перспективе подписание такого соглашения может существенно 

пополнить региональный бюджет. Каждый объект, построенный таким 

инвестором на территории области, будет значительно пополнять областную 

казну, давать дополнительные рабочие места для жителей региона. 

Строительство 10-20 автозаправочных комплексов может обеспечить 

работой до 200 человек.  

        «Это второй визит представителей компании. Мы постарались их 

убедить, что в Ярославской области готовы принять их как инвесторов и 

предоставить приемлемые условия», - отметил Михаил Боровицкий. 

 

 Кванториумы – это инвестиция в будущее наших детей 

Законодательное Собрание Ханты-Мансийского АО 1.06.2016 

 

       Член Совета Федерации Федерального Собрания РФ Эдуард Исаков 

рассказал о своей работе в Координационном совете при Президенте РФ по 

реализации Национальной стратегии действий в интересах детей на 2012-

2017 годы. В частности, сенатор курирует вопросы развития детских 

технопарков.  

         Эдуард Владимирович подчеркнул, что кванториумы созданы для детей 

XXI века. «В век компьютерных технологий диалог с ребятами нужно вести 

на понятном для них языке. Поэтому классы оборудованы по последнему 

слову техники. А направления центра шагают в ногу со временем: это 

нейтро-, нано- и IT-технологии, робототехника, авто- и аэротехника, космос, 

биотехнологии. Это качественно новая модель дополнительного образования 

детей. Важно также то, что технопарки при реализации образовательных 

программ учитывают особенности детей с инвалидностью, на объектах 

создаётся доступная среда», – добавил он.  



           Автономный округ принимает активное участие в пилотных проектах, 

имеющих хорошие перспективы. Поэтому два первых детских технопарка 

России были открыты именно здесь. На данный момент в двух кванториумах 

у нас занимается порядка 1200 детей. Планируется, что до 2018 года в Югре 

будут функционировать не менее шести таких кванториумов. 

        «Сегодня много говорят о воспитании молодёжи, о нехватке инженерно-

технических кадров, и о том, что необходимо с детства прививать тягу к 

наукам. Кванториумы, на мой взгляд, дают шанс реализовать себя, раскрыть 

потенциал», – отметил сенатор.  

 

О консолидированных законодательных инициативах   

Тюменская областная Дума 2.06.2016 

 

        Выездное заседание комитета Совета Федерации по регламенту и 

организации парламентской деятельности прошло в Тюменской областной 

Думе. Среди поднятых тем – о консолидированных законодательных 

инициативах. Депутат, заместитель председателя комитета по 

государственному строительству и местному самоуправлению Владимир 

Ульянов напомнил, что в 2009 году Советом Федерации в рамках реализации 

послания президента РФ принято решение объединить усилия в сфере 

законотворческой деятельности. «Основным стал механизм подготовки 

консолидированных законодательных инициатив. Это предложение 

получило поддержку руководителей законодательных органов субъектов 

Федерации», - рассказал законотворец. 

         Планировалось нормативно закрепить приоритетный порядок 

прохождения региональных инициатив, одобренных законодательными 

органами власти субъектов Федерации в качестве консолидированных. 

«Законодательно определить их правовой статус. Выработать механизмы 

проведения консолидированных законодательных инициатив через 

федеральное правительство. Предусмотреть обязательное участие 

представителей региональных законодательных органов в работе 

профильных комитетов и комиссий, рабочих групп, работающих над 

окончательным вариантом консолидированной законодательной 

инициативы», - пояснил Ульянов. 

        С апреля 2009 года по май 2016 субъектами РФ внесено 126 

законопроектов для совместного внесения в Государственную Думу. Из них 

поддержано и внесено Советом Федерации – 2 (1,6%), сами субъекты 

Федерации, не дождавшись решения Совета Федерации, внесли 20 (16%). 

Только 7% законопроектов, внесенных в Государственную Думу субъектами 

Федерации, получили поддержку. 

       Владимир Ульянов считает, что необходимо нормативно определить 

статус "консолидированная законодательная инициатива". Установить такие 

критерии, как заинтересованность не менее 50% субъектов Федерации, 



приоритетность в рассмотрении. Предоставить право предложений о 

разработке консолидированной законодательной инициативы, как Совету 

Федерации, так и субъектам Федерации. 

 

Запретительные меры неэффективны, считают эксперты   

Законодательная Дума Томской области 2.06.2016 

 

        Отложить введение ограничения розничной продажи алкоголя в 

пластиковой таре до 2019 года – с таким предложением обратились томские 

областные депутаты в Госдуму России. Решать проблемы одних 

производителей за счет других они считают нецелесообразным. 

        В настоящее время в Госдуме России рассматриваются два 

законопроекта с предложениями об ограничении использования полимерной 

потребительской («пластиковой») тары для розлива алкогольной продукции, 

в том числе пива. Одним из них предлагается полностью запретить 

производство и оборот алкоголя в «пластике», вторым законопроектом 

предлагается ограничить розничную продажу алкоголя в пластиковой таре 

объемом более 500 миллилитров. Их разработчики считают, что это приведет 

к снижению уровня алкоголизации населения. 

         По мнению экспертов запретительные или ограничительные меры по 

использованию полимерной продукции, в том числе тары, негативно 

отразятся на развитии рынка полимеров. Кроме того, переход на стеклянную 

или алюминиевую тару увеличит себестоимость готовой продукции, 

конкурентоспособность пива относительно других алкогольных напитков 

снизится, что может спровоцировать рост потребления «энергетиков» или 

крепкого алкоголя. 

         Депутаты также отмечают, что разработчиками законопроектов не 

проведена оценка финансово-экономических последствий для бюджетов 

регионов, в доходной части которых значительная часть поступлений именно 

от акцизов на пиво. 

         С учетом многочисленных обращений от томского бизнес-сообщества, а 

также в связи с тем, что данные законопроекты нуждаются в доработке, 

подготовлено данное обращение в Госдуму РФ. В нем предлагается ввести 

ограничения розничной продажи алкогольной продукции в полимерной 

потребительской таре объемом более 1,5 л не ранее 2019 года. 

         Данная идея была поддержана на уровне исполнительной власти 

Томской области. 

 

Устанавливается День памяти забайкальцев 

Законодательное Собрание Забайкальского края 3.06.2016 

  

       Из порядка 50 вопросов очередной сессии  Законодательного собрания 

17 законопроектов были рассмотрены во втором чтении. В частности, 



парламентарии установили День памяти забайкальцев, погибших при 

исполнении воинского и служебного долга. Памятная дата будет отмечаться 

на территории региона ежегодно 24 сентября. Инициатива об установлении 

Дня памяти принадлежит Читинскому городскому отделению Всероссийской 

общественной организации ветеранов «Боевое братство». 

         Также в Забайкалье учреждено три новых почетных профессиональных 

звания: «Заслуженный врач Забайкальского края», «Заслуженный учитель 

Забайкальского края» и «Заслуженный артист Забайкальского края».  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края    

Рябчиков Сергей Евгеньевич  

(8652) 26-75-56 


